



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

El diario A. B. C. se ocupa del sistema de riego - en Santander - utilizando agua del mar

Ofrecemos la reproducción parcial de una crónica del corresponsal en Gijón publicada en el diario madrileño ABC:

«En el término municipal de Castro Urdiales—aquí al lado, en la provincia de Santander—hay un laboratorio, reconocido en el Comité Consultivo para las zonas áridas, cuyo rector es don Isidro Esteban Gómez, promotor y responsable de los estudios y realizaciones obtenidas. Sus experimentos están vinculados en la playa de Oriñón, donde, de acuerdo con el Ministerio de Agricultura, se instaló hace meses, la primavera pasada, una estación experimental, que en la actualidad es algo más que una promesa, pues se cosechan patatas, hortalizas, flores, tomates, etc.

En esta estación experimental se planta y se siembra sobre la arena directamente y se riega con agua del mar canalizada. Este sistema, que se conoce con el nombre de «hidropónico mixto», permite utilizar el agua del mar en las cantidades justas para mantener siempre húmeda la arena.

La primera vez que se obtuvieron en el mundo productos agrícolas regados con agua del mar parece que fue el año 1719, y así siguió haciéndose hasta 1834, año en que los padres carmelitas fundaron el convento Desierto de San José de la Isla en el pueblo de Sestao (Vizcaya), donde tenían una vega paralela a la ría de Bilbao que regaban con el agua salada de la misma ría.

En la estación experimental de Castro Urdiales también se cultiva maíz. Desde luego, los resultados previstos están conseguidos y demuestran que este moderno sistema puede ser aplicado en todo lugar donde se cuente con arena de playa y agua del mar.

Nuestra misión por hoy termina aquí. El Ministerio de Agricultura y el señor Esteban Gómez informarán con mucho gusto de todos los pormenores que requieran a las personas o colectividades de labradores interesados en el asunto».

Se establece en Munich un servicio sanitario nocturno

Para encontrar médicos durante la noche y en los días festivos

En Munich se ha establecido el Servicio Médico Nocturno, para evitar los perjuicios que se derivan para los vecinos de la ciudad en la dificultad de encontrar médicos en la noche o en los días de fiesta.

Fue primero — hace cuatro meses—creado a título experimental, y elevado después al rango de institución. Aun cuando existían médicos de guardia, estaban generalmente desbordados por un exceso de trabajo, y no podían atender a todas las llamadas. El Servicio Médico Nocturno ha cambiado esta situación. Se compone de un grupo de médicos reunidos en un hospital de Munich y que se personan en el domicilio del enfermo al ser llamados por teléfono. En caso urgente llegan con ambulancia y conducen inmediatamente al paciente al hospital.

Desde su fundación, el Servicio ha intervenido 350 veces para tratar envenenamientos, apendicitis agudas, etc. Se estima que ha salvado así muchas vidas humanas. Por otra parte, los mismos médicos se benefician de este sistema, porque el público ha tomado la costumbre de llamar al Servicio Nocturno en vez de recurrir a un médico que puede estar ya agotado del trabajo del día.

La situación de cosechas de los artículos fundamentales de la alimentación es óptima

Nota de la Comisaría General de Abastecimientos

Días pasados, la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes hizo pública la siguiente nota:

«Como oportunamente ha recogido la Prensa nacional, la situación de cosechas de los artículos fundamentales de alimentación es óptima.

Concretamente las producciones de trigo, arroz, aceite y patatas presentan incluso fuertes excedentes sobre las necesidades del consumo interior.

Resultan suficientes las de huevos, presentando las carnes y pescados las mismas características variables de otros años.

Finalmente la producción de alubias, garbanzos y lentejas,

resultando suficiente para el consumo, presentan singularmente las dos primeras, alubias y garbanzos, cierta tensión en cuanto a precios, producida por desfases entre demanda y recogida de cosechas.

Esta Comisaría General de Abastecimientos, atenta a que, dentro de estas favorables circunstancias, no se produzca el menor desajuste, anuncia la importación inmediata de alubias y garbanzos en cantidades adecuadas para producir la total saturación del mercado, medida que extenderá a cualquier otro artículo que presente la menor deficiencia, sea en volumen o en precios.

Oportunamente se anunciará la fecha de llegada a nuestros puertos de los diversos cargamentos.»

JOVENES MARROQUÍES CURSARÁN ESTUDIOS UNIVERSITARIOS EN ESPAÑA

TETUAN.— Con destino a universidades y escuelas especiales españolas marcharon a Madrid 26 estudiantes marroquíes que iniciarán este año sus estudios. Todos ellos están en posesión del bachillerato español y disfrutan de becas concedidas por el Gobierno de Rabat para cursar tales estudios, como les sucede a otro contingente de 80 alumnos que ya se encuentran en los distintos centros pedagógicos españoles.

Capturan en Bermeo una corvina de dos metros de longitud (49 Kgs.)

BILBAO.—Cerca del rompeolas bermeano, el pesquero «Butrón» estaba «haciendo» carnada para la pesca del bonito. Uno de los tripulantes, Angel Mújica, sintió una picada fuerte en el aparejo, y como el pez trabado ofrecía mucha resistencia, Angel pidió ayuda al compañero que tenía más próximo, el conocido jugador de pelota a mano aficionado Cho de Bermeo, y entre ambos soportaron más de una hora las tarascadas del animal hasta que, al fin, el pez, agotado por el esfuerzo, se dejó levantar a cubierta. Resultó ser una corvina excepcional de dos metros de largo y 49 kilos de peso.

Lanzarote, exceptuada de las mejoras en el nuevo servicio marítimo interinsular

(Información en página 2)

Homenaje en Francia a las ISLAS CANARIAS

En colaboración con el Instituto Ibero-Americano de París

El canario don Antonio Ruiz Alvarez, residente en Francia, cuyo entrañable amor por las islas pone de manifiesto continuamente, está ahora organizando con la colaboración del Instituto Ibero-Americano de París, un homenaje a las Islas Canarias.

Para dicho homenaje se proyecta realizar una exposición de libros, fotos, etc., proyectándose, en la misma, y durante el tiempo que permanezca abierta al público, diapositivas en color. Con tal motivo, y en el acto inaugural, pronunciará una conferencia el ex Consejero cultural de la Embajada de Venezuela, bajo el título: «Canarias, maravilla desconocida».

La conferencia será dicha en francés y hará la presentación del acto Ruiz Alvarez.

Teléfono de ANTENA

= 256 =



PERFIL ISLEÑO

Peor el remedio que la enfermedad

Los nuevos itinerarios de las líneas marítimas interinsulares, cuyo incremento y mejoras tanto se han pregonado a los cuatro vientos en telegramas e informaciones de prensa, han resultado totalmente inoperantes en lo que respecta concretamente a Lanzarote. Nuestra isla, de acuerdo con esos nuevos itinerarios, continuará con sus tres servicios semanales de siempre, con la agravante de que el «Ciudad de Mahón» hará en lo sucesivo escala en Fuerteventura—alternando en sus viajes con el «J. J. Sister»—quedando así virtualmente suprimida la única línea directa doble que hasta el momento veníamos disfrutando con Las Palmas. Pero aparte de la menor rapidez y mayor incomodidad que suponen para el viajero estas largas y pesadas travesías (en adelante serán tres en lugar de dos) la medida afectará a Lanzarote en una nueva reducción de plazas que lógicamente el «Ciudad de Mahón» ha de reservar a los pasajeros de Fuerteventura. Total, que al problema que ya de por sí representaba la suspensión de venta de billetes de cubierta en el «León y Castillo» y «Viera y Clavijo» (el «Gomera», por fin, va a ser retirado definitivamente) habrá que añadir ahora la obligada reducción de esas plazas en el «Ciudad de Mahón». O lo que es lo mismo, que, en lo que se refiere a Lanzarote, ha sido bastante peor el remedio que la enfermedad. Aquí, como se podrá apreciar claramente, no rezará para nada la tan cacareada «duplicación» e «incremento» de los servicios.

El resumen de la situación del Archipiélago después de que entre en vigor el nuevo itinerario, es el siguiente. Gran Canaria y Tenerife dispondrán hasta de tres servicios diarios, que consideramos acertadísimos dada su extraordinaria importancia en todos los órdenes; La Palma disfrutará de tres servicios semanales, más los de las líneas de Sevilla y quincenal del Mediterráneo, medida que asimismo consideramos acertadísima por cuanto La Palma duplica a Lanzarote en población y en riqueza. Fuerteventura y el Hierro verán incrementadas sus líneas en un barco más a la semana. Pero... ¿qué generarán con todo esto Lanzarote y Gomera que son precisamente las islas a quienes más grave y directamente afectaba el problema por ser las que han experimentado mayor crecimiento y progreso en los últimos años? ¿Sería alguien capaz de contestar a esta pregunta? Desearíamos que se nos demostrase que nuestra apreciación es equivocada. Con sumo gusto rectificariamos entonces nuestra errónea opinión.

Los organizadores de estos nuevos itinerarios tendrán que comprender—porque números y hechos cantan—que si Lanzarote duplica la población de Fuerteventura y Hierro ofreciendo al mismo tiempo un movimiento turístico e industrial inmensamente superior, lo lógico y razonable sería que si ellos van a disfrutar de tres servicios (cosa que nos parece de toda razón) a nosotros, en justicia, se nos debería asignar, por lo menos cuatro. Pero es que también da la casualidad de que no existe ninguna isla del archipiélago—así lo creemos nosotros—que proporcione a la Compañía más ingresos por fletamento de carga, que la nuestra. Durante casi todo el año se exportan desde Arrecife a Gran Canaria, Tenerife, La Palma, Fuerteventura y hasta a Gomera y Hierro numerosos y variados productos agrícolas, sal, etc. así como importantes cantidades de conservas de pescado, etc., en tránsito para la península o extranjero. Bastantes per-

(Pasa a cuarta página)

Estuvo a punto de hundirse el pesquero "Mari Celi", que entró en Arrecife remolcado

Hubo de arrojar al mar 46 toneladas de sal, 14 de gas oil, 5 de agua y el arte de pesca

Con la popa medio hundida y la sala de máquinas y otros departamentos inundados de agua entró días pasados en nuestro puerto, remolcado por el «Hernández Zapata», el pes-

quero de Huelva «Mari Celi», de 23 metros de eslora, que estuvo a punto de naufragar a consecuencia de la vía de agua que sufrió en el casco cuando trabajaba con tiempo duro del nordeste a unas 124 millas de Lanzarote. Ante la gravedad de la situación, el «Mari Celi» lanzó varias llamadas de socorro viéndose obligados sus tripulantes a arrojar al mar 46 toneladas de sal, 13 de gas-oil, 5 de agua y un arte de pesca valorado en 600.000 pesetas, dedicándose después afanosamente los 34 hombres de la dotación a achicar el barco por todos los medios disponibles, sin resultado positivo pese al gran esfuerzo realizado. Ante el inminente peligro de hundimiento, los tripulantes ocuparon los botes de salvamento dirigiéndose al costado del otro pesquero que acudió a auxiliarles. Los marmeros del «Hernández Zapata» lograron recuperar el arte de pesca y pasar a bordo la estación de radiotelefonía y sonda eléctrica que fueron desmontadas para intentar evitar su pérdida. Luego, el mismo «Hernández Zapata» logró tenderle un cabo de remolque para conducirlo a Lanzarote. En la travesía hasta Arrecife el «Mari Celi» estuvo varias veces en trance de hundirse pese a los improbables esfuerzos realizados por los hombres de su dotación que se dedicaron a achicar el barco (con el agua hasta la cintura) recurriendo incluso a la utilización de baldes y hidones, ya que el líquido llegó a alcanzar dos

(Pasa a cuarta página)

El comentarista de política internacional de «La Suisse» en Lanzarote

Le acompaña su esposa, también periodista

Tres días han permanecido en nuestra isla M. y Mme. Theurillat, redactores del diario «La Suisse», el periódico de mayor circulación de la Suiza francesa.

Este rotativo que se publica en la ciudad helvética de Ginebra, dispone de un tiraje diario de 40.000 ejemplares, que los domingos alcanza a los 80.000 en un número extraordinario que editan de 36 páginas.

Monsieur Hilaire Theurillat lleva diez años ocupando en «La Suisse» el cargo de columnista de política internacional, y en sus vacaciones anuales se dedica a visitar diferentes países para escribir reportajes de interés general. Hasta ahora lleva recorrida gran parte de Europa (en España ha estado varias veces), y algunas naciones de Africa, Asia y América.

Hilaire Theurillat ha publicado tres libros de poesía, titulados «Inaugurales», «Poème orphique» y «Corymbe» este último con prólogo de Charles Maurras, de la Academia Francesa, que obtuvo el premio nacional «Edgar Poe», de París.

Su esposa, Jacqueline, es secretaria de Redacción del periódico, y está especializada en crónicas sobre la mujer y las modas.

Estos periodistas suizos permanecieron en Lanzarote tres días coincidiendo ambos en calificar a nuestra isla como un centro turístico de gran porvenir. Fueron invitados por el Cabildo Insular a dos excursiones.

ANTENA se honrará con la publicación de algunos artículos que desde Suiza nos enviarán Hilaire y Jacqueline Theurillat.

Atila Segura en la Televisión norteamericana

Cobrará mil dólares por tres minutos de actuación

Después de su jira por Europa, la alambrista canaria Atila Segura marchará a Norteamérica a fin de actuar en la cadena de emisoras de Televisión «The Sullivan Show». El contrato de Atila comprende viaje de ida y vuelta, en avión, por cuenta de la emisora y mil dólares en efectivo por una actuación de tres minutos.

CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que el famoso novelista norteamericano Ernest Hemingway visitará Lanzarote el próximo año. El patrón de su yate, apellidado Fuentes, es de Arrecife.

COLABORADORES DE «ANTENA»

«STEFANIA»

(Natalia Sosa Ayala)

Por Agustín de la Hoz

Difícil es este género de novela corta porque, mientras hay que tener en cuenta la técnica de la novela larga, y la del cuento, se enfrenta casi siempre el autor con las exigencias peculiares de estas narraciones que se mantienen en un término medio respecto al desarrollo espacial del tema. Es el tiempo quien gana conceptos realmente decisivos, pues sin esa ganancia, el ritmo a que suelen estar las páginas de tales narraciones cortas, perdería, sin duda alguna, su grado de supeditación a la limitada extensión del asunto.

Nos llega a las manos una de estas difíciles novelas, y nuestra sorpresa ha sido, precisamente, encontrar a través de sus aligeras páginas esa dificultad que pensamos en quienes se deciden a escribir narraciones de esta especie. Su autora se llama Natalia Sosa Ayala, a quien tuve que conocer en marco tan propicio como el patio de Armas de la Casa de Colón. Me presentó a ella nada menos que el ilustre poeta don Pedro Perdomo Acedo, quien al ser interrogado por mí acerca de la recién conocida, responde con la mayor naturalidad: «Ella no es más que lo que usted ve: alma». No supe nada más de Natalia, pero su mensaje llegaba desde «Mujeres en la Isla», en particular, cuando leí sus poemas exquisitamente acabados con socolores y escondida belleza, por lo cual me di a pensar sobre cuáles rutas rumbea el pensamiento de Natalia. Porque Natalia, de joven que es, casi es una niña, y en esta afirmación anda transido su verdadero poema inédito.

¿Será «Stefania» elemento y disculpa que hace Natalia para llevar la voz de su magnífica novela? El indiscutible Ventura Doreste dice «es una novela poemática: no ya en su enfoque y tonos generales, pero también por ser una biografía espiritual de quien se retrata en uno de sus personajes». No en balde, Ventura Doreste, es maestro en captar las intenciones del que escribe. «Stefania», creemos, es un personaje que vive, y ya es bastante, gracias al alma que de la autora posee. No un alma recreada, no, en la mente de Natalia, sino el alma misma que ella tan bien sabe desnudar.

«Stefania», a mi juicio, plantea toda una tesis digna de tenerse en cuenta, pues mientras la chica se manifiesta como una ascua del amor humano, bien es verdad que su aparición en la vida de «Andrés» resulta curiosamente egoísta, y acaso desdichada. Más nos gusta la «Stefania» que medita, la que «sueña» sus sueños, que la «Stefania» sin convicciones transcendentales, cuales aquellas palabras suyas: «¿De qué manera me querrías si no estuvieras casado con Paula?» De la forma en que Natalia soluciona este conflicto brota su peculiar narrativa, y es de ese modo cómo la afortunada autora nos indica la idea de que la muerte nada tiene que ver con la solución moral a la que todos nos debemos desde que el mundo es mundo.

Es Ventura Doreste quien descubre que el lenguaje que maneja Natalia Sosa Ayala es: «objetivo y directo alguna vez, lírico casi siempre». Por lo que yo también le recomiendo, haciendo mía la advertencia del competente prologuista, que no reclame la ayuda de un corrector de estilo, porque a la vista está su «Stefania» donde se expresa con fluidez y sutileza tales, que ni desvirtúan su manera de escribir (laudable), ni su poesía se esconde; antes al contrario acude con leve e inevitable mano a levantar el relato hasta el poema.

En la lectura de «Stefania»,
(Pasa a cuarta página)

CASA DE SOCORRO

Por Luis Alvarez Cruz

Todavía—y esto se actualiza a cada instante—La Laguna no tiene una Casa de Socorro. Todo el mundo—por lo menos, todo el mundo que tiene sentido de estas cosas—se pregunta por la razón que hace que este establecimiento sanitario de urgencia no funcione aún en una ciudad de tanta importancia demográfica y estratégica, como nudo de comunicaciones con el interior de la isla.

Yo, puesto a llamar a las cosas por su nombre, diría que tal razón no puede ser otra que la abulia, porque todo lo demás, sea del carácter que sea, es resoluble a corto o largo plazo. Lo que ocurre es que tal vez nadie se haya detenido a meditar seriamente en este problema.

La Laguna no tiene un Hospital moderno ni tiene una Casa de Socorro. La Laguna, por consiguiente, vive un poco al margen de lo que constituye una preocupación fundamental en cualquier país medianamente compenetrado con los deberes asistenciales que reclama cualquier comunidad organizada a la moderna.

Esta es una impresión y no se trata de impresiones. De lo que se trata es de preguntar qué razones existen para que, después de pasado tanto tiempo planteando la misma cuestión, ésta siga siendo una incógnita.

Es muy posible—estoy dispuesto a admitirlo a priori—que se haya pensado en resolver este problema. Bien. Pero los problemas no se resuelven con sólo pensar en ellos. Los problemas como únicamente se resuelven es afrontándolos y... resol-

viéndolos. La Casa de Socorro por la que, inúltimamente, ha venido clamando la vecina ciudad, pertenece a ese linaje de problemas. No es a los periódicos a quienes corresponde crear las Casas de Socorro, sino a los municipios. A los periódicos lo que les corresponde es, como en este caso, preguntar por lo que se ha hecho y, sobre todo, por lo que no se ha hecho.

Cuando yo escribí el primer comentario relativo a este problema—entonces era yo un muchacho joven y lleno de esperanzas—pensé que había puesto una pica en Flandes. Pero la verdad es que, andando el tiempo, me convencí de que lo que había hecho era el ridículo. Hubo, eso sí, muchas personas que se acercaron a mí para felicitarme por la sugerencia y que de esas personas formaban parte distinguidos representantes de la clase médica. Me enteré entonces de que el difunto general García Escámez había donado el material necesario para montar el servicio y, en fin, también me enteré que las dificultades que se habían interpuesto en la realización de la idea eran dificultades de tipo económico. Y, con idéntica carga de experiencias, torno a la lid.

Ahora, claro está, sin muchas ilusiones, pero riñendo la batalla de un deber que se impone a cualquier postura acomodaticia, y acaso con no todas las ilusiones muertas, pues en ese caso no escribiría ni una sola línea. Quiero decir que todavía espero, aunque, en fin de cuentas
(Pasa a cuarta página)

El neumático H.C.T. **GENERAL**

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: **Bernardo Morales Méndez**
García Escámez, 4.-Teléfono, 158.
Arrecife de Lanzarote.

Peor el remedio que la...

(Viene de segunda página)

juicios se ha ocasionado a los pasajeros y correspondencia, especialmente en las épocas de más intensa exportación, al verse obligados los barcos a retrasar en varias horas sus salidas de Lanzarote, para poder efectuar esos cargamentos. Suponemos que esto no lo ignorará la Compañía. ¿Podría citarse algún caso semejante en cualquiera de las otras islas?

Por ello no encontramos justificación posible a esta actitud reiterativa de empeñarse en medir por el mismo rasero de igualdad a todas las islas menores, cuando cada una de ellas tiene su vida propia y peculiarísima, impuesta por mil detalles y circunstancias que no escapan a la consideración del menos perspicaz de los mortales. Pero, por lo visto, nada de esto cuenta entre los que tienen a su cargo la organización y distribución de los servicios marítimos interinsulares. Y así, cuando nuestras islas hermanas celebran jubilosamente las mieles de un triunfo que por fin les ha llegado, Lanzarote se ve una vez más lesionada gravemente en sus intereses y absolutamente defraudada en sus justas y legítimas aspiraciones. Decepción, desánimo y repulsa. He aquí los elementos que hoy imperan en la totalidad del ámbito isleño, cansado ya de soportar injusticias y vejaciones a una empresa que, cual perro del hortelano, ni hace, ni deja hacer a los demás.

Cuando Lanzarote abre sus puertas a la esperanza con esos nuevos muelles que importan setenta millones de pesetas; con el gran movimiento pesquero de su puerto, con la instalación de las más modernas industrias del mar, con el sensible incremento de un turismo que está llamando la atención en todo el mundo, con el establecimiento de nuevos y amplios hoteles, se nos responde con la implantación de esos inoperantes itinerarios que, por desgracia, se mantendrán a lo largo de un buen número de años.

Es hora pues de que todos, estrechamente unidos, autoridades y fuerzas vivas, hagamos constar el eco de nuestra más respetuosa pero enérgica protesta ante unos hechos que tan decisivamente han de repercutir en el estancamiento de una prosperidad y un progreso que los lanzaroteños hemos sabido ganar a pulso, sin tregua ni desmayo, para que ahora se nos venga todo abajo, como frágil castillo de naipes, por obra y gracia de una actitud que consideramos absurda e injusta a todas luces, mientras no se nos demuestre lo contrario.

GUITO

CASA DE SOCORRO

(Viene de tercera página)

tas, no sé a punto fijo lo que espero.

Tratar de explicar lo que es una Casa de Socorro sería lo mismo que insultar al público. Todo el mundo sabe lo que es una Casa de Socorro. Todo el mundo, sin excepción. No es cosa, pues, de explicar o de razonar, sino de exigir. Todos estamos convencidos de que entre los servicios fundamentales de que carece La Laguna está la Casa de Socorro. El hospital de que dispone es bastante elemental y en ningún caso podría sustituir ni en todo ni en parte a un establecimiento de emergencia como el ya tantas veces nombrado. ¿Habrá necesidad de ocuparse de esto nuevamente?

Voy a creer, sin vanidad, que no me apetece ni me hace falta, que no. Sí, voy a pensar que ya se ha dicho todo cuanto tenía al respecto que decirse. Voy a pensar, por último, que el alcalde, señor Benítez de Lugo — que hasta aquí ha sabido servir con eficacia importantes aspectos de las necesidades locales — se hará cargo del problema que le planteo, el cual seguramente no le resultará desconocido. Voy a

suponer que ya, agotada toda la literatura disponible, la Casa de Socorro de La Laguna entra en una zona de realidades.

La verdad es que a mí, en lo que a mí atañe, me agradecería tener que ocuparme del tema como hecho consumado, y de ahí que siga volcando sobre el surco mis últimas semillas de ilusión.

(De «El Día», de Tenerife)

Estuvo a punto de...

(Viene de segunda página)

metros de altura en la sala de motores. Al entrar en puerto se logró reflotar definitivamente la embarcación mediante el empleo de un equipo motobomba que el consignatario señor Camejo Ortega había dispuesto de madrugada en el muelle comercial. El «Mari Celi» pasó a ocupar atraque en el nuevo muelle pesquero, hasta que sea trasladado a la grada del varadero de Puerto de Naos para ser sometido a reparación.

Imprenta GUADALUPE

Teléfono, 256

CARNET SOCIAL

VIAJEROS.—En unión de su señora esposa regresó a Madrid el alto miembro directivo de la R. E. N. F. E. don José María Costilla Piñal, padre político del Juez de Instrucción y Primera Instancia de esta capital.

—Llegó de Madrid el funcionario de Iberia don Pedro María Marqués.

—Hicieron viaje a Las Palmas don Gonzalo Molina Díaz, don Daniel Bonet, don Antonio Valles, don Agustín Peñate, don Marcial Arrocha y don Gregorio Gil.

—Regresó a Las Palmas el industrial don Aquilino Fernández Ramírez.

—Llegó de Las Palmas el comerciante de esta plaza don Manuel Arencibia Suárez.

«STEFANIA»

(Viene de tercera página)

apenas iniciado el relato, el lector se siente incorporado, por humana comprensión, a la chica que «sueña» su justificadísimo modo de soñar despierta, y es el lector asimismo quien se maravillará de la habilidad con que Natalia Sosa Ayala hace vivir y mover a esa criaturilla apetitosa, pero a la vez con las taras de la primera Eva. Por eso no sería posible encontrar mejor título que el de «Stefania» para una novela donde ella pulsa la vida de los demás personajes, y que los vincula por excesiva personalidad a su pequeño gran mundo de recónditos y peligrosos silencios. Una decepción fue para mí el «Andrés», de quien esperaba más virilidad, o menos hombría, resulta que no pasa de ser un pobre diablo. La muerte del padre de Stefania, que no acaba de llegar, le viene al asunto de la novela como anillo al dedo.

¡Lástima grande que Natalia, tan canarísima, se haya olvidado de nombrarnos las preciosas calas de Agaete, o cualesquier lugar de la Gran Canaria, que aunque se respiran en el relato carecen de aroma propio!

Sea bienvenida «Stefania» a la novelística canaria, si no como esencial, al menos como primicia de otras exquisitas «canariedades», ya que como se afirma en la portada (doble) «en la isla, donde la novela apenas ha despuntado y siempre muy tímidamente, la aparición de «Stefania» es un acontecimiento». Y claro que lo es, porque Natalia Sosa Ayala es autora llamada a estilizar con su fina y sutil literatura, en prosa cortada y vivaz.

Arrecife, noviembre de 1959

NATÁ LICIOS.—Ha dado a luz un varón, segundo de sus hijos, la señora esposa de don Francisco Armar Stinga, de soltera Francisca Melián González.

—También ha dado a luz un varón, la señora esposa de don Laureano González Betancort.

—Asimismo ha dado a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa de don Ramón Gutiérrez Sepúlveda.

MATRIMONIOS.—Últimamente se ha efectuado el siguiente enlace matrimonial de don Zenón Pérez González con la señorita Margarita Betancort Avero.

PETICION DE MANO.—Por doña Eulogia Díaz viuda de Núñez y para su hijo José ha sido pedida a los señores Monfort le la mano de su hija Concepción. La boda se celebrará en breve.

Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica
Películas que proyectará este local durante la presente semana
Martes, 7·30 y 10·30
Cualquier día será domingo para usted, viendo

DOMINGO ES SIEMPRE DOMINGO
por Vittorio de Sica, Lorella de Luca y Alberto Sordi. No le interesaba su éxito en los negocios ni su nombramiento de diputado... ¡Lo que él quería era cantar en la Televisión!
(Autorizada mayores)

Miércoles, 7·30 y 10·30
La esperanza de libertad en un campo de concentración enemigo

LOS ITALIANOS ESTAN LOCOS
por Victor McLaglen, José Suárez, Mara Cruz y Mariane Kock. No, no están locos... tienen imaginación, amor... hacen de típicos corazón y van avante
(Todos los públicos)

Jueves, 7·30 y 10·30
¿Era un asesino o un loco? ¡siempre con una pistola a punto de disparar!

CERCO DE ODIO
por William Holden y Mina Foch. La historia de uno de los más tristemente célebres «enemigos públicos» de Estados Unidos. Orden a las patrullas: «Si lo encuentran, hagan fuego... y luego pregunten»
(Autorizada mayores)

Viernes, 7·30 y 10·30
El juego del amor, pero con cartas marcadas en

EMBAJADORA DEL AMOR
por Sofis Loren. Junto a cada cargada se le escapará un pipero para su bella protagonista
(Autorizada Mayores)

Sábado, a las 7·30 y 10·30
Estreno de la superproducción «Fcx»

BUS STOP
CINEMASCOPE · COLOR DE LUXE por Marilyn Monroe y Don Murray. Ella se había propuesto llegar a Hollywood y había trazado una línea en el mapa, pero un vequero de Montaña desvió esa ruta
(Autorizada mayores)

MUY PROTO: Reposición de «REVUELTA EN HAITI» (Technicolor), por Anne Francis y Dale Robertson
(Todos los públicos)

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

¿Localización de los restos de la catedral de Rubicón?

Importantes estudios realizados por el arqueólogo doctor Serra Rafols

Con objeto de realizar diferentes estudios arqueológicos en la isla, el miércoles llegó a nuestra ciudad el catedrático de la Universidad de San Fernando, de La Laguna, el ilustre investigador Dr. Serra Rafols, a quien acompañaba el director del Museo de Bellas Ar-

tes de Tenerife, señor Tarquis. Parece ser que el doctor Serra, en sus diversas y detenidas visitas a la zona de Femés, ha hallado una serie de vestigios que hacen suponer, con fundamento, que la catedral lanzaroteña de Rubicón, en donde estuvo asentado el primer obispado de Canarias — creado pocos años después de la conquista — no tienen su emplazamiento, como algunos creen, en el poblado de Maciot de Bethencourt, sino en la llamada plava de San Marcial.

Durante su estancia en Lanzarote, ambos visitantes fueron acompañados por el investigador y abogado de Arrecife don Eugenio Rijo Rocha.

Sobre esta noticia ofreceremos una más amplia referencia en nuestra próxima edición.

Agustín de la Hoz disertará mañana en el Círculo Mercantil

Mañana miércoles, a las 8 de la noche, tendrá lugar en el Círculo Mercantil la tercera conferencia del ciclo, a cargo del escritor don Agustín de la Hoz Betancort, que versará sobre el tema «San Agustín, poeta de Dios y del alma».

La del pasado miércoles fue pronunciada por el funcionario de Prisiones don Agustín Pérez, bajo el título de «Aplicaciones de la Psicología Experimental».

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.

Taller de Carpintería. Arrecife

EDICTO

EL RECAUDADOR DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ARRECIFE HACE SABER:

Que la cobranza voluntaria de los arbitrios sobre solares sin vallar, solares sin edificar, paredes sin revestir, edificios sin terminar y calderas de vapor, correspondientes al presente año de 1959, dará lugar desde el día 9 de Noviembre corriente hasta el 26 de Diciembre próximo, todos los días hábiles, desde las 8 a las 13 y de las 15 a las 17 horas.

Se advierte a los contribuyentes, en cumplimiento de lo dispuesto en el Artículo 63 del vigente Estatuto de Recaudación, que los que no hayan hecho efectivo sus cuotas del período voluntario de cobranza, podrán hacerlo en los 10 días siguientes con el recargo del 10 por ciento, pero, transcurrido este día, sin más notificación ni requerimiento, dicho recargo se elevará al 20 por ciento.

Lo que se hace público para general conocimiento. Arrecife, 6 de Noviembre de 1959. El Recaudador.

- CINE «ATLANTIDA» -
 PROXIMA SEMANA
«EVA» (Libertad vigilada)
 CINEMASCOPE y COLOR
 Una nueva gran creación de MARINA VLADY, la inolvidable protagonista de «La Bruja»

Fuertes chubascos en Tinajo, Soo y La Santa
 En el resto de la isla no ha llovido

En la mañana del jueves se produjeron fuertes chubascos en los pueblos de Tinajo, Soo y la Santa, reconociéndose en la primera de estas localidades 25 litros de agua por metro cuadrado. Las mediciones llegaron hasta los 30 litros en otros sectores de aquella costa, en donde los aljibes hicieron buen acopio de líquido, llenándose algunas «gavias».

Chubascos más débiles cayeron sobre Yaiza y otras localidades de aquella jurisdicción.

No se tienen noticias de que haya llovido en el resto de la Isla.

VIDA PORTUARIA

Condujo una partida de sal para Vigo la motonave «Andrés Rial»

Al mando del piloto de la Marina Mercante don Francisco Hernández Cerdeña zarpó días pasados para Vigo la motonave mercante «Andrés Rial» que cargó en Arrecife 500 toneladas de sal con destino a aquel puerto.

El «Andrés Rial» continuará después viaje a Villagarcía de Arosa, en donde tomará un cargamento de madera para Las Palmas.

El movimiento de la semana ha sido el siguiente: «Puerto de Aspíroz», zarpó para Tenerife con un cargamento de sal; «Gomera», de Valverde y escalas, con pasajeros y correspondencia; «Santísima Faz», de Santa Pola, a reparar la sonda eléctrica; «Andrés Rial», para Vigo, con sal; «San Miguel», de Tenerife, con gasolina; «Ciudad de Mahón», de Santa Cruz de La Palma, con pasajeros y correspondencia; «Villa de Campello», de Alicante, a desembarcar a un tripulante enfermo; «A-2» buque aljibe de la Armada, para el puerto de la Luz; «León y Castillo», de Puerto del Rosario para Las Palmas; «Astelena», de Las Palmas con carga general; «Vicente Gallart», de Tenerife, con cemento; «Patrón Santa Marta», de Alicante a tomar hielo; «Juan Luis», de Tarifa, descargó sardinas; «Capitán Pérez», de Las Palmas, con carga general, y «Roble», en lastre, de Fuerteventura.

Entraron además algunos pesqueros a motor de la flota insular.

SUCESOS

Al hacer explosión una cocinilla, sufre quemaduras

Cuando se encontraba en su domicilio de Las Palmas la joven Rosa López Hernández, de 17 años, natural de Arrecife, y al manipular con una cocinilla de petróleo, ésta hizo explosión, produciéndole quemaduras de segundo grado en el tórax y extremidades superiores, de pronóstico reservado, de los que fue asistida en el Hospital de San Martín.

Se desvanece a bordo de un barquillo

Hace unos días el marinero Juan A. Guardia Herrera, de 67 años de edad intentaba atravesar en un barquillo el puente de las Bolas, pese a la fuerte corriente. El guardia de tráfico de servicio en aquel sector le recomendó no lo hiciese por el esfuerzo que ello suponía, pero Juan no obedeció el consejo. Momentos después, el mismo guardia observó cómo a la altura de la fábrica de hielo navegaba un bote a la deriva, llevando a bordo a un hombre sin sentido. El joven de 16 años Marcos Carballo Rodríguez, que presenció el hecho, se arrojó al mar para conducir la embarcación a la orilla, en donde momentos después el anciano pescador recuperó el conocimiento. Dos tripulantes de un pesquero andaluz surto en puerto se ofrecieron después para conducir el barquillo, con su tripulante a bordo, al lugar de destino.

El «Hernández Zapata» remolcado

El pesquero «Hernández Zapata», que como ya es sabido entró el martes en este puerto remolcando al «Mari Celi», hubo de solicitar a su vez remolque, por haber sufrido una avería en el cigüeñal de su motor a las pocas horas de salir de Lanzarote. Este remolque le fue prestado por el «José y León», que con el «Hernández Zapata», han entrado sin novedad en isla Cristina.

ADELANTO SU SALIDA EL «LEÓN Y CASTILLO»

Debido al temporal del suroeste que se desató en la tarde del viernes, el vapor correo «León y Castillo» adelantó en varias horas su salida para Las Palmas, quedándose en tierra varios pasajeros.

LOS REPORTAJES DE HOY

Cuarenta y cinco millones de dólares costará el cohete norteamericano que llevará los primeros hombres a la Luna

Tendrá 7 pisos y 90 metros de altura

NUEVA YORK.—

El cohete gigante de siete pisos que dentro de diez años transportará al primer astronauta americano a la Luna, pesará 2 500 toneladas en el momento en que sea disparado. Tendrá la potencia de 16 cohetes Atlas, según ha declarado el doctor Wyatt, director adjunto de proyectos de vuelo espacial de la NASA o Agencia Nacional para la Astronáutica y el espacio, dependiente directamente del propio presidente de los Estados Unidos. Tales manifestaciones han sido hechas por el propio Wyatt ante la comisión de créditos de la Cámara de Representantes, pues los diputados norteamericanos quieren tener una idea de lo que van a costar estos importantes proyectos.

El cohete lunar norteamericano tendrá una altura de 90 metros y costará aproximadamente 45 millones de dólares, cifra a la que hay que añadir los cien millones de dólares inscritos en el presupuesto de la NASA para la puesta a punto de los grupos propulsores de este cohete. El doctor Wyatt ha detallado que este cohete podrá ser construido dentro de unos siete años aproximadamente y en su cono terminal se encontrará la cápsula que ocupará el primer hombre que irá a la Luna, el primer Cristóbal Colón del espacio, el cual, como es natural, esta vez será norteamericano.

Siguiendo los detalles dados a conocer por este científico norteamericano diremos que el empuje inicial del cohete tendrá una potencia de seis millones de libras, es decir, cuatro veces más que el cohete actual más potente puesto en marcha por los Estados Unidos. Diremos que este cohete potente es en estos momentos el Saturno, del cual aún no se han hecho pruebas pero la primera se llevará a cabo en un plazo de 15 días en la base de disparo de cohetes de Vandenberg, en California.

El citado Wyatt ha informado que los cinco primeros pisos del cohete servirán para el viaje de ida. La impulsión inicial será imprimida por los cuatro pisos de la base que se pondrán en funcionamiento simultáneamente. El quinto actuará de manera similar a un freno

para aminorar la velocidad del ingenio en el momento en que éste vaya a caer en la Luna. Un emisor de radio enviará en los momentos preliminares de esta maniobra, impulsiones electrónicas en dirección a la superficie muy accidentada de la Luna para evitar que el cohete no se pose sobre el flanco escarpado de una montaña lunar o en el interior de uno de los numerosos e inmensos cráteres que hay en la Luna, algunos de los cuales tienen 250 kilómetros de diámetro.

El sexto piso quedará especialmente concebido para entrar en ignición en la zona de ausencia de atmósfera del satélite de la Tierra y para llevar al navio espacial hasta el punto donde el séptimo piso, funcionando como freno, disminuya la velocidad de la cápsula del piloto en el momento del regreso de éste a la atmósfera terrestre.

Como puede comprobarse, los norteamericanos llevan muy adelantados los trabajos para ir a la Luna. Según el senador Johnson, que está entusiasmado con todas estas cosas, el vehículo que vaya a la Luna recibirá el nombre de «América» y «Colón». Será un nombre compuesto y la idea parece de perlas. En el momento en que los diarios norteamericanos anuncian todas estas noticias, también se preguntan si los 7 hombres que están seleccionados para ir a la Luna aguantarán hasta entonces o si serán relevados por otros porque es indudable que dentro de diez años serán hombres bastante viejos y no estarán en condiciones físicas para viajes de este tipo. Es lógico que el primer hombre que vaya a la Luna sea casi un adolescente.

FUNERARIA

ADICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

FINISTERRE, S. A.

Calle Coronel Bens, 29 ARRECIFE

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

En Valencia se quejan del anticuado servicio de las pompas fúnebres

Carta abierta en el diario «Las Provincias»

VALENCIA.—

Un valenciano ha dirigido una carta al periódico «Las Provincias», en la que se queja del servicio de pompas fúnebres de la ciudad «Me refiero ahora—dice la carta entre otras cosas—al servicio de pompas fúnebres, que a base de coches de caballos, empenachados como en tiempos de nuestros abuelos, rima perfectamente con las tartanas del Grao, el chocolate con bizcocho y el globo de Milá. Pero no es sólo este pintoresquismo el que llama la atención de los forasteros, incluidos los de ciudades muchísimo más modestas, que poseen servicio motorizado. Lo verdaderamente escandaloso—continúa la carta—surge del hecho evidente de que en el pescante de tales vetustas carrozas aparezca un sujeto estrofa- riamente vestido, con atuen-

do color ala de mosca y tocado como el que he visto repetidamente estos días, (mientras provoca la risa de unos turistas), con un sombrero de copa de cartón desteñido, abollado y hasta perforado, sin duda recogido de algún basurero».

«Para carnaval aldeano -- se añade-- quizás fuese adecuado, mas de ningún modo sería admitido a un carnaval que medio se estimase. Es preciso poner remedio a este dislate, y espero que las dignas autoridades se ocupen del asunto con el interés que merece. No olvidemos que los familiares que lloran tras un féretro no tienen el ánimo para bromas y risas; simulando carnavalesca comparsa. Ni la ciudad puede consentir este monstruoso amasijo de lo trágico y lo cómico, sino imponer el respeto debido al terrible trance de la muerte.»

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote

KINDENGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con

introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de la mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.
Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

A PRECIO VENTAJOSO

se vende una casa de reciente construcción, llave en mano, con servicios completos y agua corriente. Para informes en esta Redacción, o llamando al teléfono, 189

GALERIA DE LOS DEPORTES

FUTBOL

El Estudiantes estuvo a punto de dar un «susto» al veterano Lanzarote

Satisfacción del público ante el interés y dinamismo del encuentro

Contra todo pronóstico el Estudiantes empató a uno con el Lanzarote y a punto estuvo de llevarse la victoria de no ser por aquel fallo de Sánchez que después de haber parado un balón, que había desviado una defensa, se le escapó de las manos y lo dejó en los pies de Fuentes para que éste tranquilamente consiguiera el gol que habría de representar el empate para su equipo.

El Estudiantes, desde el principio, retrasó al volante Blancas, haciendo de cuarto defensa, sistema que les dio buen resultado, pues ante aquella barrera el Lanzarote se vio frenado casi siempre en sus incursiones por la eficaz labor defensiva del conjunto encarnado que a medida que avanzaba el partido se crecía y dominaba a un Lanzarote bastante descontrolado, que no acertaba a batiir la meta contraria, pese a que se le presentaron algunas oportunidades. En el segundo tiempo el equipo blanquiazul pasó a Fuentes al eje del ataque, dando más profundidad a su delantera.

GOLES E INCIDENCIAS

La primera fase terminó con el resultado de uno a cero, gol conseguido por Lorenzo a pase de Tatono, con cuyo resultado se llegó al descanso. El gol del empate, como ya dijimos, lo consiguió Fuentes, avanzada la segunda parte. A partir de este gol el Lanzarote se vuelca materialmente sobre el marco estudiantil, aunque sin resultado positivo, pues la defensa, en vena de aciertos, alejaba todo peligro. En medio de este dominio y faltando escasos minutos para finalizar el encuentro, Tabares, extremo derecho del Estudiantes, pierde una clarísima ocasión de marcar, al lanzar fuertemente a las nubes un balón que con sólo tocarlo habría entrado en la red.

El encuentro en general fue bueno, muy movido e interesante. Ambos equipos pusieron mucho entusiasmo en la brega y el público salió satisfecho del Estadio. El Estudiantes dará mucha guerra en la actual competición. Pese a ser su primer encuentro de la temporada, lo encontramos mejor que en la anterior. El Lanzarote se vio

desbordado por el entusiasmo y buen juego del equipo estudiantil que le superó a lo largo de casi todo el encuentro.

Destacaron por el Estudiantes Paco, Lorenzo y la defensa, Sánchez bien, pero con el fallo ya apuntado. En el Lanzarote Elvira y a ratos Justo, Fuentes y Ginés. Chencho no pudo hacer nada por detener el tanto que encajó, siendo buena su actuación.

Bien el arbitraje del señor Martínez, aunque meticulado, en un partido fácil de llevar, dada la corrección con que jugaron ambos equipos.

OLIVA

CREACION DE LA DELEGACION INSULAR DE ARBITROS

La pasada semana llegaron a Arrecife los miembros directivos del Comité de Arbitros de Las Palmas, señores González y Ramos, al objeto de proceder a la creación del Colegio Insular de Arbitros, de Lanzarote, que quedará encuadrado en la Federación Provincial y Nacional. Ambos directivos celebraron varias reuniones con los colegiados locales, en un ambiente de mutuo interés y comprensión.

En fecha aún no fijada se desplazará a esta isla un tribunal para examinar a nuestros «nazarenos», que adquirirán así el carácter de colegiados regionales.

Como presidente de la Delegación Insular ha sido propuesto don Manuel García Acedo.

GUILLERMO DEL-NERO

Médico Odontólogo
Consultas: de 10 a 1 y de 4 a 5
Colegio s./n. (Trasera del edificio de don Antonio Morales 2.º izquierda)

PERDIDA

de una cartera, conteniendo carnet de Identidad, en la explanada del muelle, a nombre del obrero Bruno Machín Ferrera.

BOXEO

Triunfo y neta superioridad de Zurdo Price sobre Tomás Santana

El ex-campeón de España acreditó el cartel de que venía precedido

Pese al mal «sabor de boca» que dejó la velada anterior, mucho público acudió el jueves al teatro «Wanden» (que dicho sea de paso está magníficamente acondicionado para esta clase de espectáculos) con la esperanza de presenciar una velada que le satisficiera plenamente. Y así fue, en efecto, cosa que se demostró con la clamorosa ovación de que fueron objeto los diversos pugiles participantes, y en especial los profesionales Zurdo Price y Tomás Santana que se «veían las caras» en el combate de fondo.

Zurdo Price, ex-campeón aficionado de España del peso mosca en 1957, nos dio todo un curso de buen boxear, con dominio absoluto de una técnica perfectamente asimilada, ágil, inteligente y eficaz, aderezada con esos fuertes «punchs» de izquierda, que más de una vez estuvieron en trance de quebrar la dura naturaleza del grancañario. Tomás Santana, aunque de una bien probada inferioridad con respecto a su rival, supo resistir, con esa entereza y ardor combativo que siempre le han caracterizado, la bien ordenada acometida del tinerfeño, y momentos hubo, especialmente en el cuarto asalto, en que infigió duro castigo al ex-campeón de España. Pero esto fue como una visión fugaz, que bien pronto desvaneció el zurdo de Tenerife, abriendo una ceja y dejando visible huella en el rostro de Tomás Santana.

Muchos aplausos y triunfo de Zurdo Price por amplio margen de puntos.

EL «DUELO» DOMINGUEZ NOEL II

Para nosotros fue justo el fallo de triunfo decretado por los jueces a favor de Domínguez, quien a lo largo de la mayoría de los asaltos supo obtener mejor fruto de su veteranía e indiscutible calidad, siendo también digno de tener en cuenta que Noel II fue varias veces amonestado por el árbitro. Este no desmerece en absoluto el meritisimo combate que nos brindó el joven púgil de Puerto de Naos, que estuvo en trance incluso de noquear a Domínguez en el cuarto «round» cuando ya desaparecido el «complejo» respecto a creerse inferior a su oponente, le cruzó la cara con dos o tres potentes «uppercuts», de esos que tantas veces le han proporcionado brillantes victorias por la vía rápida. Sería cuestión de verles actuar nuevamente sobre el ring, pues estamos seguros que nos brindarían una interesantísima pelea. Noel sigue gustándonos con su boxeo espectacular y «venenoso». Magnífico Domínguez, aunque un poco descuidado en

BUEN COMIENZO DEL DEBUTANTE ALEXI

Alexi, otro muchacho joven que debutó hizo abandonar a Faló en el último «round», demostrando poseer buena «madera» para el pugilismo, especialmente por su acometividad y excelente complexión física.

También resultaron muy interesantes los teloneros a cargo de González y Kid Roqui, que hicieron una pelea llena de ardor y voluntad, con victoria del primero, y el sordomudo Rodríguez contra Franquí, que terminó con la victoria de éste, que nosotros habríamos dejado en match nulo. El sordomudo mejoró mucho en su reaparición.

TOPHAM

ACTUACION DE SOMBRITA Y GARCIA?

La Delegación Insular de Boxeo, que tan acertadamente viene intentando el resurgimiento de este deporte, realiza las gestiones necesarias para montar el jueves, día 19 (en esta semana no habrá velada) una reunión cuya pelea de fondo correrá a cargo del tinerfeño Sombrita (campeón de España 1959 y reciente triunfador en los juegos Olímpicos de Beirut) y el sub-campeón de España García, que el sábado hizo abandonar en Las Palmas al taidense Román.

En esta velada reaparecerá el ídolo de Arrecife Areña, a quien se enfrentará un conocido púgil de Gra Canaria.

Por gentileza de la Casa DOMEQ la quiniela de la 9.ª jornada

Valladolid-Las Palmas	1
Zaragoza At. Bilbao	2
R. Sociedad Oviedo	1
Valencia Osasuna	1
Betis-At. Madrid	2
R. Madrid Sevilla	1
Español-Elche	1
Granada-Barcelona	x

Tenerife-Jaén	x
R Huelva-At. Ceuta	1
At. Almería-Levante	x
Cádiz-Plus Ultra	x
Murcia-Extremadura	x
Badajoz-Mallorca	x
Sabadell-Santander	1
Aviés-Tarrasa	1
Beba «FUNDADOR»	

M.ª Dolores Sánchez Lasso

INGRESO — BACHILLER — MAGISTERIO
CULTURA GENERAL

Informes: Pasaje JULIO BLANCAS

ACADEMIA

BACHILLERATO EN TODOS SUS CURSOS - REVALIDAS DE CUARTO Y SEXTO - PRE-UNIVERSITARIO - CURSOS LIBRES Y ASIGNATURAS SUELTAS - REVALIDAS DE MAGISTERIO Y PREPARACION DE OPOSICIONES.

Tres profesores perfectamente capacitados.
Calle Castro (próxima al edificio del Cabildo)

(-) COSAS DE LA VIDA (-) POR SI NO LO SABIA...

Tenía que desmayarse y se desmayó

ALTEA (Alicante). — La actriz Lillian de Celis, al terminar una de sus actuaciones en el teatro de esta localidad, en la que tenía que concluir con un desvanecimiento, recibió una calurosa ovación del público por la naturalidad con que actuó. Más tarde produjo sorpresa que la actriz no saliera a corresponder a los aplausos que se le prodigaban, hasta que se supo que el desvanecimiento había sido real.

Según parece, Lillian de Celis padecía una grave crisis nerviosa porque pocas horas antes de actuar, cuando se dirigía en automóvil hacia Altea, atropelló a dos niñas en Castellón de Rugat, cerca de Albaida, donde permaneció varias horas para asistir a las diligencias inicia-

les del caso.

GATO POLIZON

Un gato polizón se encontraba en el mercante «Atlas». Juzgado indeseable, fue arrojado, sin piedad, al mar, en el puerto de Marsella. Al término del viaje, un marinero señaló al comandante que un objeto sospechoso estaba pegado al soporte del timón. Los mecánicos del barco embarcaron en una canoa para examinar más de cerca el objeto, y, con gran estupor suyo, descubrieron que se trataba del gato que habían arrojado al mar en Marsella, y que en tan incómoda posición había pasado los tres días y tres noches que duró la travesía. Reconfortado, alimentado y festejado, el animal ha sido adoptado por el capitán, que se le ha confiado al cocinero.

UNA AGENCIA que cobra deudas ofreció una recompensa a quien le diera noticias del paradero de un deudor. Este, que leyó el anuncio, dio su dirección, reclamó la recompensa y la cobró.

VAN A SER ARROJADAS al Atlántico tres mil botellas herméticamente cerradas para estudiar las corrientes oceánicas. Dentro de todas ellas irá un impreso pidiendo a quien las encuentre diga dónde y cuándo las halló.

EN EL ENCUENTRO Real Madrid - Elche la entrada más barata costó 90 pesetas.

DURANTE el segundo tiempo de un partido de fútbol de la Liga alemana, el árbitro señor Sparing dirigió la contienda con el torso desnudo, ya que cedió su camisa al portero de uno de los equipos, que la había roto.

UN CRUCIFIJO de cinco me-

tros de altura coronará la Facultad de Teología de la Universidad de Pittsburg. Es obra del escultor austriaco Josef Pirkes.

ANITA MASCAREÑAS, de 11 años de edad, ganó el premio Carmen Amaya en el reciente festival de la Canción Mediterránea.

EL NUEVO PREMIO NOBEL español, doctor Ochoa, no pudo ganar, cuando era joven, unas oposiciones a cátedra de Fisiología, cuyos vastos conocimientos en esta materia le han valido ahora el importante galardón concedido.

EN EL MERCADO NEGRO de niños por adopción se venden 20.000 al año en los EE. UU.

LA ISLA de Cuba tiene una extensión de 114.524 kilómetros cuadrados y una población de 6 millones de habitantes.

Caja Insular de Ahorros y Monte de Piedad de Gran Canaria

Fundada y avalada por el Excmo. Cabildo Insular
XXXV DIA UNIVERSAL DEL AHORRO

Para conmemorar esta festividad han sido premiadas las siguientes Libretas de Ahorro:

DE LA OFICINA CENTRAL:

35.-36.-276.-643.-998.-1209.-1681.-1762.-1763.-1877.-2930.-3014.-3750.-4409.-4511.-5145.-5308.-5769.-6124.-6708.-6709.-6891.-6941.-8130.-8722.-9858.-11067.-11978.-12474.-12918.-13396.-14074.-14225.-14243.-14424.-15010.-15349.-15357.-15358.-15359.-15360.-15905.-15984.-15985.-16048.-16281.-16306.-16364.-16544.-16566.-16566.-16732.-16954.-17909.-18293.-18641.-18713.-18885.-19287.-19457.-19490.-19636.-19667.-19704.-19784.-20156.-20219.-20281.-20282.-20590.-20841.-20842.-20890.-20926.-21201.-21251.-21265.-21556.-22321.-22560.-22846.-22984.-23001.-23002.-23008.-23037.-23615.-23897.-24067.-24152.-24187.-24197.-24203.-24353.-24424.-24469.-24537.-24551.-24645.-24723.-24739.-24745.-24772.-24833.-24939.-25169.-25307.-25557.-25766.-25767.-25768.-25769.-26053.-26060.-26167.-26220.-26754.

DE LA SUCURSAL DEL PUERTO DE LA LUZ:

4.-184.-249.-371.-404.-414.-415.-558.-587.-593.-686.-774.-895.-926.-944.-947.-948.-949.-950.-959.-973.-976.-1068.-1086.-1139.-1155.-1157.-1157.-1169.-1198.-1325.-1367.-1368.-1370.-1407.-1410.-1438.-1447.-1456.-1461.-1465.-1504.-1565.-1647.-1650.-1672.-1697.-1779.

DE LA SUCURSAL DE GALDAR:

11. 13 50. 110 142. 165 242. 243 339 411. 431 503 521. 543. 570 587 595. 659. 663 664 672. 711 723 781. 784 848. 868. 869. 889. 911. 957. 989. 1036. 1137. 1255. 1282. 1283. 1285 1308. 1309. 1316 1350. 1357.

DE LA SUCURSAL DE ARRECIFE:

163 236. 274 524 530 559 593 597 621. 665. 706 718. 792. 833. 844. 845. 846. 887. 895 963. 1060 1187. 1250. 1261. 1378. 1436. 1620. 1736. 1737. 1797. 1819. 1873. 1876. 1967.2030. 2186

DE LA SUCURSAL DE PUERTO DEL ROSARIO:

18. 386. 497. 485.

MAESTROS NACIONALES PREMIADOS, por difundir provechosamente entre sus alumnos, la virtud del ahorro:

DE GRAN CANARIA:

Doña Nieves Vera de Medina, doña Rita Hernández de Hoyos, don Francisco Marrero Déniz, don Vicente Marrero Rosales, don Domingo Escriña Meseguer y don Primitivo Thomas García.

DE FUERTEVENTURA:

Doña Carmen Rodríguez García.

PREMIOS AL ESTUDIO

Se ha obsequiado con una Libreta de Ahorro, con una imposición inicial de 25,00 pesetas, a los CUARENTA mejores alumnos de las Escuelas Nacionales de la Provincia.

Han sido concedidas DOS BECAS para cursar estudios de ENSEÑANZA MEDIA.

DESEMPEÑOS GRATUITOS

Han sido desempeñados gratuitamente todos los lotes que amparaban préstamos que no excedieran de 15,00 pesetas.

AUXILIOS A VIUDAS POBRES

CIEN auxilios de 100,00 pesetas, cada uno, han sido concedidos a viudas pobres de la provincia.

NOTA IMPORTANTE: A partir de esta fecha y hasta el 31 de Diciembre todas las personas favorecidas con estos premios, podrán personarse en nuestras oficinas, en donde les serán hechos efectivos:

Si no tienes una libreta en la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, ábrela mañana mismo, preservara en los ingresos, y desde el próximo año tendrás derecho a nuestros premios